



Debates municipales

LA SESION DE AYER

A las 4:30 ocupa la presidencia el Alcalde accidental, Sr. Banquells.

Se aprueba el acta de la sesión anterior, entrándose en el orden del día.

La comisión de Ensenanza propone la explotación de terrenos para completar la apertura de la calle de Herán Cortés, desde la Gran Vía hasta el camino de Monteolivete, y la cubierta de la parte de montaña de Rosalia que sea necesaria, y que el arquitecto levante el plano de los terrenos y forme el proyecto de la cubierta de la acera.

Solicita el Sr. Cruz que el dictamen vuelva a comisión, entendiendo que ningún interés debe tener el Ayuntamiento en verificar la explotación, por no ser necesaria y porque se perjudicaría a los agricultores, porque como las explotaciones se extienden a un kilómetro y no es posible extender por falta de medios, de aquí que se cause un daño a sabiendas.

El Sr. Jorro pide la aprobación del dictamen.

Insiste el Sr. Cruz en su moción, pidiendo se diga claramente si se quiere favorecer a algún propietario.

El Sr. Jorro se apoya en el informe de los técnicos y pide que se vote el asunto.

Cruz: Pues que informen los técnicos y vemos la urgencia en verificar esa explotación.

Vuelve a comisión el dictamen.

Se conceden licencias para realizar obras e instalar motores y palomares, y se desestima la petición de D. Miguel Marín para que se adquieran sifones de su invención.

Actuándose: oponerse a la concesión de terrenos en la playa de Levante, solicitada por Vicente Ibáñez Ortíz, que se de nombre de Pinazo a una de las calles céntricas de la ciudad, que no coadyuve el Ayuntamiento en el recurso contencioso interpuesto por el Sr. director de la Banda don Emilio Vega.

Fide el Sr. Cruz que saque a concurso la confección de 30 guerreros, 37 pantalones y 25 gorras para los profesores de la Banda Municipal.

Dice el Sr. Alzaga que se obtendrá una economía de 0,25 pesetas por prenda, entablándose un vivo diálogo entre este concejal y el Sr. Cruz, por permitirse el nene unas cuantas obsequios.

Se acuerda jubilar a cuatro individuos de la orquesta de Bomberos; adquirir 75 gorras a cuatro pesetas una, con destino a los individuos de dicha brigada y conceder un donativo de 2.500 pesetas para las familias de las víctimas del incendio ocurrido en el crematorio de Villarreal.

Asimismo se aprueban varios proyectos propuestos por las comisiones de Hacienda y Mercaderes.

Se desestima una instancia de varios vecinos que piden sea expropiado un solar fronterizo al Mercado del Gato.

Despacho extraordinario. Ocupa la presidencia el Sr. Paredes.

La Alcaldía da cuenta del telegrama recibido de Madrid, comunicando la muerte celebrada en El Escorial, en obsequio al artista Ignacio Pinazo.

A propuesta del Sr. Marco Jimeno se acuerda construir dos retratos en la Casa de Pueblo.

El mismo concejal propone se construyan hechas para las clases humildes en la barriada de Chinarra.

Pasa a estudio de la comisión de Reformas Sociales.

La dimisión de cinco profesores de la Banda. Se da lectura a una instancia de los profesores de la Banda Municipal D. Francisco García, D. Venancio Juan, D. José Gómez, D. Juan Bautista Donate y don Tomás Martínez, que dimiten el cargo, proponiendo el Sr. Alzaga que a los dimisionarios no se les abonen haberes a partir del día de actual.

Se levanta el Sr. Marco Miranda, diciendo que esta es una de las voces en que la mayoría habrá de reconocer que ha acordado el orador, cuando anunciaba que el dictamen adoptado en la sesión anterior, sería de los mejores resultados para los prestigios de la Banda.

Porque esos profesores son todos ellos solistas, y tras estas dimisiones vendrán otras, pues resultan sobre hacerse imposible la vida económica a los profesores, se les veja y se les humilla.

Censura al Sr. Alzaga que blasona de sentir la música y de amar a la Banda, aun cuando reconoce que si el Sr. Alzaga no es un inconsciente es un irresponsable.

En párrafos elocuentes recuerda los triunfos de la Banda en época en que regía los destinos de la ciudad una mayoría republicana tan combatida por los monárquicos.

Reflexiona de la desconsideración con que se trata a los profesores, olvidando los laureos que en honorosa lid consiguieron para el Ayuntamiento, para Villarreal.

Corresta el Sr. Alzaga que ama como el que más la Banda, y que al Sr. Marco Miranda le consta que el (Alzaga) es enemigo de que la Banda vaya por los pueblos.

Alude a la imposibilidad en que se hallan los cinco profesores dimisionarios de cumplir sus compromisos, pues tienen firmados contratos con empresas de espectáculos.

Rectifica el Sr. Marco Miranda, insistiendo en que la mayoría es responsable de cuanto ocurre. Aousa al Sr. Alzaga de falta de seriedad, pues siendo contrario a que la Banda fuese a Benimámet, en vez de combatir la proposición, optó por ausentarse del salón de sesiones.

A eso replica el Sr. Alzaga que no lo hizo por tener la seguridad de que las decisiones aprobarían la proposición.

(Removes). Naturalmente añade, no iba a votar con sus señorías.

Marco Miranda: «Si que es lógica la respuesta».

Interviene el Sr. Samper, afirmando el proceder de la mayoría, que a sabiendas perjudica a la Banda Municipal, en asuntos como éste, y además delirante mente hace burla de los profesores de la Banda.

Elocuentemente demuestra que para mantener la cohesión no es preciso llegar a enemistades como la cometida, enormidades que se repetirán...

Alzaga: Nunca, nunca. Samper: No transcurrierán muchas sesiones.

Rectifica el Sr. Alzaga, yéndose del salón, y dándose tono se declara poco menos que inasistible en la presidencia de la comisión de Banda.

(Nos reimos la mar!) Acuérdase admitir las dimisiones. Se da lectura a un dictamen proponiendo que no se acepte el ofrecimiento que hacen los profesores dimisionarios de prestar sus servicios gratuitamente al Ayuntamiento, tantas veces como se crea útil ó necesario, hasta que se provean las plazas.

De nuevo habla el Sr. Marco Miranda, censurando la actitud de la comisión, incapaz de comprender el rasgo de delicadeza de los profesores; dice que no sabe si calificarlo de grosería ó de tontería.

servicios interin al Ayuntamiento provea las plazas vacantes.

No puedo ser—dice—señores concejales más digna en actitud. Exclama la Cruz y el Cortesman Musical, en vistosas de unas oposiciones para proveer la plaza de director, los profesores dimisionarios no quieren, como se ha dicho, crear un conflicto al Ayuntamiento.

Entiende, sin embargo, que el Municipio no es un indigente y por lo mismo no debe aceptar que adote los preste servicios gratuitamente.

Propone el Sr. Alzaga que si se provean las cinco plazas vacantes, y si en tanto se cubren fueran necesarios los servicios de los profesores se utilicen, pero pagándoles.

Dice el Sr. Marco Miranda que los republicanos no llevan la representación de los profesores, proponiendo que se dé las gracias a los profesores por su delicado ofrecimiento.

Así se acuerda por unanimidad, aprobándose también el dictamen.

Se acuerda cubrir interinamente las cinco plazas y que la comisión elere dictamen al Ayuntamiento.

Propone la Alcaldía que las 4.000 pesetas votadas para socorro de los heridos de Malilla se entreguen a doña Margarita Azcarag, presidenta de la Junta de Damas.

Así se acuerda. Se acuerda dejar 15 días sobre la mesa el expediente instruido al Sr. Chinesita.

El Sr. Monleón, no obstante el acuerdo del Ayuntamiento, cree que no deben cortarse los árboles que existen en los terrenos donde se ha de construir la Facultad de Medicina.

Se quiere cortar esos árboles—dice—y plantar flores trabajo y dinero inútilmente empleado si, como se asegura, la construcción del edificio ha de comenzar en breve.

Por lo mismo estimo que debe informarse sobre el particular el director de Paseos.

El Sr. Ibáñez Sánchez juzga acertadas las indicaciones del Sr. Monleón, aprobándose la moción del concejal republicano.

El Sr. Alzaga, en vista del éxito ruidoso obtenido por la Banda en los conciertos del distrito (así dice el joven, más fresco que una lechuga), propone que se construya un tablado portátil para que toque en mejores condiciones.

Entretanto cree que deben darse los conciertos en la Glorieta, excepto los meses de Julio y Agosto, que tocará en el distrito de Pueblo.

Entre risas y coñas se aprueba lo propuesto por el niño de las iniciativas.

Ruegos. En el período de ruegos, el Sr. Pérez Dával solicita que se pague el real de plus a cuatro sacros que no lo han prohibido todavía y que se abone a los vigilantes nocturnos la gratificación para aceite y cerillas.

Contesta la presidencia que tendrá en cuenta las indicaciones del concejal republicano.

Acto seguido se levanta la sesión, a las 6:10.

De Castellón

10, 4 tarde.

Varias noticias

Hecho público el nuevo horario de trenes que han de circular desde el día 15 de Junio entre Valencia y Castellón y viceversa, nada tiene que objetar el público de la hora de salida de los trenes de Valencia, pero sí de la hora de partida de Castellón, pues serán nada menos que tres los trenes que saldrán de esta estación entre cuatro y cinco y media de la tarde.

Todo el mundo, menos la Compañía por lo visto, cree que sería mucho mejor y más útil, que se estableciera uno que saliera de Valencia a las seis de la mañana y regresara partiendo de esta ciudad a la una ó las dos de la tarde.

La Cámara de Comercio de Castellón se ocupará en su reunión de esta tarde, además de otros asuntos de interés, el referente al nuevo itinerario de la línea del Norte.

El Gobernador civil ha impuesto a la Compañía del Tranvía a vapor de Onda el Gato de Castellón, una multa de 500 pesetas por desobediencia a su autoridad y además ha ordenado se instruya expediente con arreglo a las disposiciones vigentes por el abuso intolerable que anoche cometió de expender muchos más billetes que viajeros puede transportar con el escaso material de que dispone.

Como lo de anoche, es lo mismo que El Clamor y El Pueblo han denunciado en muchas ocasiones, nos parece muy bien la providencia adoptada por el Sr. Riu, por aquello de que más vale tarde que nunca.

La despedida de Herminia Gómez del público castellonense fué verdaderamente un acontecimiento artístico, pues un gentío inmenso llenó casi por completo la plaza de Toros, en cuyo Teatro de Verano, se celebró anoche el beneficio de la eminente cantatriz almazorense.

La obra elegida fué la segunda audición de «Rigoletto», que, generalmente, contó la compañía de ópera bastante bien, rayando a gran altura el notable barítono Clavero.

De Herminia basta decir que estuvo colosal, logrando uno de sus mayores triunfos en su carrera artística, pues las oraciones que el público le prodigó en el segundo y tercer actos de «Rigoletto» fueron inmensas, siendo repetidas veces llamada al palco escénico, que se cubrió de flor suelta, ramos y artísticas corbolas.

Para la función de anoche guardará eternamente memoria Herminia y el público, entre el cual había muchos espectadores de Almsora, Villarreal, Burriana, Nules, Onda, Vall de Uxó y otros pueblos, salió entusiasmado y haciendo verdaderos elogios de la joven y hermosa diva.

Para las víctimas de Villarreal. El programa para el Gran Festival que en esta plaza de Toros se celebrará a beneficio de las víctimas de Villarreal, está compuesto de los siguientes números:

Sinfonía por la banda de Totañ; Coro compuesto de señorías de la buena sociedad castellonense; Herminia Gómez; poesía alusiva al acto; número de baile en el que tomará parte el maestro Aragón con una excelente bailarina; Coro de señorías; Herminia Gómez, terminando con la representación de «Molinos de viento» por el cuadro de la Sociedad teatral Liceo de esta capital.

También la becerrada ha quedado ultimada para el día 23, en la cual serán desechados cuatro becerros por los jóvenes Terrazas (Pepe), Villarraig Asensi, Suárez y Compta.

La presidencia estará formada por distinguidas señorías.

Ultimamente en el Gobierno civil se han recibido 250 pesetas del conde de Alay, diputado por la provincia de Almería, a la Asociación del Magisterio de la provincia y 25 de

una suscritora de La Vanguardia de Barcelona.

La tormenta de Benicarló. Anteayer descargó una horrorosa tormenta en Benicarló, que según las noticias oficiales causó grandes daños en la mayor parte de los campos de aquel término, destruyendo el pedrisco las cosechas de cereales.

Se han pedido socorros al Gobierno para aliviar la triste situación en que quedarán muchas benicarlonesas.

El Sr. Cansejas ha contestado que hará cuanto pueda y esté a su alcance por enviar recursos.

Angel Yañez.

El ermen de la Fábrica de Tabacos

De acuerdo con "La Voz"

Con motivo de la brutal agresión de que fué víctima el sábado último el administrador de la Fábrica de Tabacos señor Adriaensens por el mozo de la misma Censuro Carato, suspendido en el empleo por extrañar tabaco, «La Voz» publica hoy un artículo titulado «Nota del día» protestando contra tan indigno atentado y haciendo algunas reflexiones que hemos de hacer nuestras por estar muy puestos en razón.

Esas justas lamentaciones nos convencen una vez más de la necesidad en que estamos todos los hombres honrados de contener esa ola del crimen que se desborda moroso a las propandas criminales de la prensa carlista y a las excitaciones de ligeros que continuamente reciben los muchachos requetistas para que cometan toda clase de delitos.

Por esta vez no ha sido víctima de los furros de un carlista ningún republicano, sino el Sr. Adriaensens, católico significadísimo y amigo del director de La Voz, por lo que este periódico protesta indignado contra el hecho.

Cerrato es un carlista faribundo y fanático, un pincho a sueldo de los garrapateadores de El Cuckalista, que con su prosa imbécil e indigna de hombres cultos satisfacen los instintos brutales de los bestias que los siguen, un corifeo de los malvados que, en nombre de Dios, predicán toda suerte de violencias.

Cerrato llevaba el retrato de D. Jaime hasta en los tirantes; lucha provocativamente con la hiena y en todas partes donde encontraba un liberal, hacía gala de su fe política empujando el garrote ó sacando el revólver, que tal vez se lo entregó algún cabecilla para asesinar republicanos ó le tocó en alguna de las rifas de armas que continuamente se organizan en el Circulo Cuckalista, con grave tolerancia por parte de las autoridades.

Ya se ve a qué conducen esas propandas carlistas y esas continuas excitaciones al crimen: a la mayor desviación moral.

Por esta vez vamos de perfecto acuerdo con La Voz.

Desde luego lo excitamos a seguir por el camino emprendido, y constatado que a su lado nos encontrará secundando sus nobles propósitos de hacer frente a esos elementos que se valen para sus propandas de todos los medios y fundan un éxito en hacer las más bajas pasiones del hombre, como muy bien escribe en la «Nota del día» que losamos.

El Alcalde accidental firmó ayer los siguientes libramientos: Devolución del 12 por 100 por el arbitrio sobre carnes correspondiente a los meses de Marzo y Abril, 3.521,62 pesetas.

Habersa del consenje de la Casa de Socorro de la Glorieta, 1.215,28. Total, 4.737,90.

Ante el Alcalde se publicó ayer la escritura de las obras del asfaltado de las aceras de la calle de Guillen de Castro por el notario D. Mario Aristoy, adjudicándose definitivamente dichas obras a D. Vicente Peiró.

El Alcalde accidental Sr. Banquells ha reiterado a la Compañía de los ferrocarriles del Norte el deseo de la Corporación municipal de que se haga desaparecer a la mayor brevedad el paso a nivel de la calle de Kuzafá.

El Sr. Banquells ha decomisado 130 pases faltos de peso, distribuyéndolos entre la Casa del Pueblo y la Asociación Valenciana de Caridad.

Ayer se reunió la comisión de Banda Municipal, acordando admitir la dimisión presentada por cinco profesores de la Banda, y proponer al Ayuntamiento no acepte el ofrecimiento de los mismos de asistir a los actos de la Banda en que se crean necesarios sus servicios.

Por necesidades del servicio, el Sr. Banquells ha aumentado en siete peones las brigadas municipales.

A disposición de sus dueños se hallan depositados en el regadero de Guardia municipal una partida de unos tres metros de alta por uno de ancho, de nueva construcción, y un sombrero de niño, hallados en las calles de esta ciudad.

La Junta de propietarios del Ensanche, reunida bajo la presidencia del Alcalde accidental, ha designado para vocal de la misma a D. Pascual Guzmán Pajaron.

El Alcalde accidental recibió ayer la visita de una comisión de señorías del Ateneo Valenciano, presidida por la señorita Elvira Peris, encargada de allegar recursos para socorrer a las víctimas de la catástrofe de Villarreal, que le invitaron a la velada que se celebrará en dicho centro el jueves próximo.

El Sr. Banquells les entregó 25 pesetas para que adquirieran un objeto de arte para la Tómbola, y les ofreció pedir al Ayuntamiento la concesión del adorno del local con plantas y flores de los jardines municipales.

Los feriantes que desean concurrir a la Feria de Julio próximo pueden formular los pedidos de casetas y terrenos para horchaterías, refrescos y espectáculos hasta el día 30 de este mes, transcurrido el cual no podrán ser admitidos para más que aquellos que resulten vacantes.

Ateneo Mercantil. Réplica a una gacetiilla.

Sr. Director de El Mercantil Valenciano. Mi distinguido amigo: Pues su ilustrado periódico viene publicando amablemente cuanto al Mercantil de productos valencianos se refiere, desde que fué iniciada su celebración hasta la fecha, y me congraturo de la colección de El Mercantil al autor ó inspirador de la gacetiilla segunda del número de ayer, para que se entere de lo que dice desconoce y por lo visto le quita el sueño.

La directiva del Ateneo Mercantil está perfectamente enterada de cuanto se hace y se proyecta, y público es y no hay para que repetir todo lo conocido en la organización del Mestral, sin que sea de tomar plancha alguna ni monumental ni de las corrientes, a menos de concejarse como plancha un loable intento de favorecer gratuita y desinteresadamente el desarrollo de la producción valenciana.

Y de usted atento y afectísimo amigo y s. s. q. l. b. h. m., Ricardo Serrano Chassagny.

Ayer comenzaron los trabajos para el derribo del pabellón de Fomento de la Exposición.

Tribunales. ROBO.—El Jurado de Sagunto absolvió ayer a José Ramón Mingarro Mari, acusado de un robo de gallinas en Benavites.

Le defendió el letrado D. Fermín Samper.

JUICIOS ORALES.—En la Sección segunda comparecieron Luis Miguel Almar y dos más, por disparo y lesiones; Juan Desplau Gómez, por desórdenes públicos, y Luis Tomás Campos, por lesiones.

Los exculparon los letrados señores Valentín, Ibáñez Sánchez, Taléns (D. J.) y Ros.

SALA DE LO CIVIL.—En la vista de unos autos de mayor cuantía comparecieron los distinguidos letrados D. José Forcadá y D. Ricardo Samper.

Caray, qué coincidencial! El público, siempre asustado, ha hecho comentarios acerca de la coincidencia de dos hechos en un mismo día.

El sábado—se decía por ahí—por la mañana, se celebró en el palacio arzobispal una solemne misa de recepción, presidida por el Sr. Guisasaola.

A ella asistió, con otras damas, la señora Arce del Sarriol y entregó a las familias de los víctimas de Orléans—habilitado por el signatario del Jargado de Suesá—el producto de la suscripción al efecto realizada.

El párroco y el alcalde de Suesá, el prior y vicario general y el arzobispo, pronunciaron elocuentes discursos aludiendo en algunos de ellos, con singular energía y duros apóstrofes, a los que ellos suponían inductores y principalmente culpables de los sucesos de Orléans y la Fransa por esos inductores inspirada.

El mismo día por la tarde en el Congreso concedía el suplicatorio de Azzati.

Claro está que nosotros no podemos creer que la Providencia haya intervenido en tan mezquinos menesteres.

«Es una pura casualidad, no hay que darle!»

Mañana publicará EL PUEBLO los principales discursos pronunciados en el debate parlamentario sobre los suplicatorios de Guallera.

Vida Municipal. El Alcalde accidental firmó ayer los siguientes libramientos:

Devolución del 12 por 100 por el arbitrio sobre carnes correspondiente a los meses de Marzo y Abril, 3.521,62 pesetas.

Habersa del consenje de la Casa de Socorro de la Glorieta, 1.215,28. Total, 4.737,90.

Ante el Alcalde se publicó ayer la escritura de las obras del asfaltado de las aceras de la calle de Guillen de Castro por el notario D. Mario Aristoy, adjudicándose definitivamente dichas obras a D. Vicente Peiró.

El Alcalde accidental Sr. Banquells ha reiterado a la Compañía de los ferrocarriles del Norte el deseo de la Corporación municipal de que se haga desaparecer a la mayor brevedad el paso a nivel de la calle de Kuzafá.

El Sr. Banquells ha decomisado 130 pases faltos de peso, distribuyéndolos entre la Casa del Pueblo y la Asociación Valenciana de Caridad.

Ayer se reunió la comisión de Banda Municipal, acordando admitir la dimisión presentada por cinco profesores de la Banda, y proponer al Ayuntamiento no acepte el ofrecimiento de los mismos de asistir a los actos de la Banda en que se crean necesarios sus servicios.

Por necesidades del servicio, el Sr. Banquells ha aumentado en siete peones las brigadas municipales.

A disposición de sus dueños se hallan depositados en el regadero de Guardia municipal una partida de unos tres metros de alta por uno de ancho, de nueva construcción, y un sombrero de niño, hallados en las calles de esta ciudad.

La Junta de propietarios del Ensanche, reunida bajo la presidencia del Alcalde accidental, ha designado para vocal de la misma a D. Pascual Guzmán Pajaron.

El Alcalde accidental recibió ayer la visita de una comisión de señorías del Ateneo Valenciano, presidida por la señorita Elvira Peris, encargada de allegar recursos para socorrer a las víctimas de la catástrofe de Villarreal, que le invitaron a la velada que se celebrará en dicho centro el jueves próximo.

El Sr. Banquells les entregó 25 pesetas para que adquirieran un objeto de arte para la Tómbola, y les ofreció pedir al Ayuntamiento la concesión del adorno del local con plantas y flores de los jardines municipales.

Los feriantes que desean concurrir a la Feria de Julio próximo pueden formular los pedidos de casetas y terrenos para horchaterías, refrescos y espectáculos hasta el día 30 de este mes, transcurrido el cual no podrán ser admitidos para más que aquellos que resulten vacantes.

Ateneo Mercantil. Réplica a una gacetiilla.

Sr. Director de El Mercantil Valenciano. Mi distinguido amigo: Pues su ilustrado periódico viene publicando amablemente cuanto al Mercantil de productos valencianos se refiere, desde que fué iniciada su celebración hasta la fecha, y me congraturo de la colección de El Mercantil al autor ó inspirador de la gacetiilla segunda del número de ayer, para que se entere de lo que dice desconoce y por lo visto le quita el sueño.

La directiva del Ateneo Mercantil está perfectamente enterada de cuanto se hace y se proyecta, y público es y no hay para que repetir todo lo conocido en la organización del Mestral, sin que sea de tomar plancha alguna ni monumental ni de las corrientes, a menos de concejarse como plancha un loable intento de favorecer gratuita y desinteresadamente el desarrollo de la producción valenciana.

Y de usted atento y afectísimo amigo y s. s. q. l. b. h. m., Ricardo Serrano Chassagny.

Ayer comenzaron los trabajos para el derribo del pabellón de Fomento de la Exposición.

Tribunales. ROBO.—El Jurado de Sagunto absolvió ayer a José Ramón Mingarro Mari, acusado de un robo de gallinas en Benavites.

Le defendió el letrado D. Fermín Samper.

JUICIOS ORALES.—En la Sección segunda comparecieron Luis Miguel Almar y dos más, por disparo y lesiones; Juan Desplau Gómez, por desórdenes públicos, y Luis Tomás Campos, por lesiones.

Los exculparon los letrados señores Valentín, Ibáñez Sánchez, Taléns (D. J.) y Ros.

SALA DE LO CIVIL.—En la vista de unos autos de mayor cuantía comparecieron los distinguidos letrados D. José Forcadá y D. Ricardo Samper.

Caray, qué coincidencial! El público, siempre asustado, ha hecho comentarios acerca de la coincidencia de dos hechos en un mismo día.

El sábado—se decía por ahí—por la mañana, se celebró en el palacio arzobispal una solemne misa de recepción, presidida por el Sr. Guisasaola.

A ella asistió, con otras damas, la señora Arce del Sarriol y entregó a las familias de los víctimas de Orléans—habilitado por el signatario del Jargado de Suesá—el producto de la suscripción al efecto realizada.

El párroco y el alcalde de Suesá, el prior y vicario general y el arzobispo, pronunciaron elocuentes discursos aludiendo en algunos de ellos, con singular energía y duros apóstrofes, a los que ellos suponían inductores y principalmente culpables de los sucesos de Orléans y la Fransa por esos inductores inspirada.

El mismo día por la tarde en el Congreso concedía el suplicatorio de Azzati.

Claro está que nosotros no podemos creer que la Providencia haya intervenido en tan mezquinos menesteres.

«Es una pura casualidad, no hay que darle!»

Mañana publicará EL PUEBLO los principales discursos pronunciados en el debate parlamentario sobre los suplicatorios de Guallera.

Vida Municipal. El Alcalde accidental firmó ayer los siguientes libramientos:

Devolución del 12 por 100 por el arbitrio sobre carnes correspondiente a los meses de Marzo y Abril, 3.521,62 pesetas.

Habersa del consenje de la Casa de Socorro de la Glorieta, 1.215,28. Total, 4.737,90.

Ante el Alcalde se publicó ayer la escritura de las obras del asfaltado de las aceras de la calle de Guillen de Castro por el notario D. Mario Aristoy, adjudicándose definitivamente dichas obras a D. Vicente Peiró.

El Alcalde accidental Sr. Banquells ha reiterado a la Compañía de los ferrocarriles del Norte el deseo de la Corporación municipal de que se haga desaparecer a la mayor brevedad el paso a nivel de la calle de Kuzafá.

El Sr. Banquells ha decomisado 130 pases faltos de peso, distribuyéndolos entre la Casa del Pueblo y la Asociación Valenciana de Caridad.

Ayer se reunió la comisión de Banda Municipal, acordando admitir la dimisión presentada por cinco profesores de la Banda, y proponer al Ayuntamiento no acepte el ofrecimiento de los mismos de asistir a los actos de la Banda en que se crean necesarios sus servicios.

Curación de las hernias (Herniografía)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN que el martes día 18 del corriente entró en Valencia, en el Hotel de Roma (plaza Villarreal), el conocido y acreditado médico de los acreditados señores GUARDIA y FELIX REGALADO, para curar con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de las hernias, mediante el uso de sus maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen sufrir, aliviándose al instante con un aparato Acudán asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de información en las piernas, pies, manos, brazos, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las hernias que sufren desordenos anatómicos, etc., etc., para que todos ellos se curaran de una vez y para siempre.

El médico Regalado y Guardia y la constante recomendación de los señores médicos. No dejen pues, de acudir a dicho especialista y tener presente que estará en Valencia, en el Hotel de Roma (plaza Villarreal) el día 18 del corriente hasta el día 18, en la lonja del Comercio, en Gandía el día 19, en el Hotel de Roma, en Alicante el día 17, en la Glorieta de San Juan y en el Hotel de Roma, en Castellón el día 19, en el Hotel de Roma, en Valencia el día 17, en la Glorieta de San Juan, y en el Hotel de Roma, en Castellón el día 19, en el Hotel de Roma, en Valencia el día 17, en la Glorieta de San Juan, y en el Hotel de Roma, en Castellón el día 19, en el Hotel de Roma, en Valencia el día 17, en la Glorieta de San Juan, y en el Hotel de Roma, en Castellón el día 19, en el Hotel de Roma, en Valencia el día 17, en la Glorieta de San Juan, y en el Hotel

Por telégrafo y telefono

Alcance de la Tarde Las negociaciones.—Banquete a bordo del "Alfonso XII". En pro de los perjudicados.

Se ha recibido ya la contestación de Inglaterra a la última Nota de España. Es favorable a nuestros deseos respecto al valle de Urdeta.

Como existen diferencias esenciales respecto a otros extremos, continuarán las negociaciones por tiempo indefinido.

Cádiz.—A bordo del trasatlántico "Alfonso XII" se celebró el banquete en honor de la señora viuda de Urbía.

El diputado Sr. Saiz de Carlos ha visitado al ministro de la Gobernación para pedirle socorros para los perjudicados en Benicarló por la pasada tormenta.

El ministro ha ofrecido estudiar la forma de compensación.

Recurso de Sol y Ortega contra el Supremo.—Comisiones.—Asuntos valencianos.

El próximo jueves se verá ante el Tribunal Supremo el recurso de queja entablado contra la Sala primera de dicho Tribunal.

Ya recordarán nuestros lectores que se trata de un recurso entablado por el señor Sol y Ortega por prevaricación e ignorancia en la aplicación de las leyes.

Sostendrá el recurso el mencionado diputado a Cortes.

A primera hora ha habido animación en el Congreso.

Se reunió la comisión de Presupuestos para examinar los de Guerra.

También se reunió la comisión que entiende en el proyecto de ley de Asociaciones.

Los diputados a Cortes por esa provincia señores Lázaro (D. Antonio), García Baranga (D. Félix), Peris Mencheta (don Francisco), conde de Urreola, el Abate don Bernabé y el presidente de esa Audiencia Sr. Rodríguez de Celis, han visitado hoy al ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter para interesarle activo lo relativo al traslado de la fábrica de Tabacos al nuevo edificio, con objeto de dejar libre el actual para instalar la Audiencia.

El Sr. Navarro Reverter ha ofrecido complacer a los comisionados, gestionando cerca de la Compañía Arrendataria que se abra el concurso de las obras necesarias para convertir la actual Fábrica en Palacio de Justicia por todo el año de 1913.

Las Cortes Congreso

La desanimación es completa. El presidente de la Comisión de Romanos y en el banco azul se hallan los Sres. Canalejas y Barroso.

El Sr. Saiz de Carlos se ocupa de la crisis jornalera en Benicarló que ha dado origen la pasada tormenta, que arrasó las cosechas pendientes.

Pide también condona de las contribuciones, y que se saquen a subasta las obras de la carretera de Benicarló a San Mateo.

El Sr. Barroso ofrece complacerle.

El Sr. Romero pregunta al ministro de la Gobernación si los diputados a Cortes pueden ser presos.

El Sr. Barroso ofrece consultar con los jefes de la minoría y contestarle de mañana a pasado.

Los Sres. Lloas y Martín Saiz formulan ruegos.

Este último denuncia la forma en que se llevan en la provincia de Segovia los aprovechamientos forestales, que ofrecen esquilmar aquellos montes.

El Sr. Barroso ofrece poner coto a estos abusos.

El Sr. Peris Mencheta se adhiere.

El conde de los Andes pregunta si se ha resuelto la reclamación de los cosecheros de vinos de Jerez relativa a la cantidad de sulfato de potasa que puede contener el vino para exportarlo a Austria.

El Sr. García Prieto dice que se admiten dos grados y medio.

El Sr. Asencio se adhiere al ruego.

El Sr. Jorro pide se consigne en presupuesto la cantidad suficiente para construir en las capitales donde haya Audiencia asilos de corrección para jóvenes viciosos y delinquentes.

Se entra en el orden del día.

El Sr. Pedregal se opone al crédito extraordinario para atenciones de Marina.

Lo defiende el Sr. Barroso y se aprueba en votación ordinaria.

Se aprueban otros proyectos de crédito.

Se reanuda el debate sobre plan de carreteras.

El Sr. Gasset defiende su obra.

Dice que antes se adjudicaban las carreteras merced al influjo político y para evitarlo dictó su disposición.

Recordar que a Palencia sólo correspondían 30 kilómetros, y que durante los dos años que fué director general de Obras públicas D. Abilio Calderón se construyeron 167.

Con mil plan de carreteras se ahorra el Tesoro mil millones.

Lo contesta el Sr. Calderón, diciendo que nada resolvió el Sr. Gasset de lo que dispone la ley respecto a ultimación de carreteras.

Cree que la ley de caminos vecinales constituye un desacierto.

Sostiene que del plan de carreteras han sido eliminadas algunas e incluidas otras.

Los gastos de conservación, por kilómetro, los fija la ley en 400 a 500 pesetas, y hay algunas que han aumentado a 200.

Senado

Preside el Sr. Montero Ríos.

En el banco de los ministros los de Fomento, Gracia y Justicia y Guerra.

Dirigense al Gobierno varios ruegos y preguntas.

El arzobispo de Zaragoza interesa la pronta construcción del ferrocarril de Cañiñena a Daroca.

El ministro de Fomento ofrece atender al expediente.

El Sr. Rodríguez San Pedro hace una pregunta sobre el régimen interior de los puertos.

Lo contesta el Sr. Villanueva y rectifica el Sr. Rodríguez San Pedro.

El Sr. Tormo habla de un cuadro de Vandekoes, y se entra en el orden del día.

Se aprueba definitivamente el proyecto concediendo pensión a la viuda del exministro Sr. Lorenzana.

CONFERENCIA

SERVICIO ESPECIAL DE "EL PUEBLO". Madrid 10, 9:30 noche.

Final del Congreso

Signe Calderón su discurso sobre el plan de carreteras, y pide una relación de los caminos que se arreglarán aquel año, pues, según la "Gaceta", se consignó una cantidad para la conservación de caminos, que no se habían construido todavía.

Esto es una anomalía. (Rumores.)

Para la conservación de la carretera de Tarragona se consignaron 1.400 pesetas. Esta cantidad se usó el año pasado a 46.208. (Grandes rumores.)

Rechaza el orador los ataques que le ha dirigido Gasset acerca de su gestión en la Dirección de Obras públicas.

Señala también la anomalía ocurrida en la subasta de la carretera de la Coruña que pasa por la capital.

Julio Burell: Esa subasta la hice yo cuando me encargué interinamente del ministerio.

Entonces ya nos costó gran disgusto. Calderón: Se ha faltado a la ley segregando al plan carreteras que no estaban incluidas en el mismo.

Yo sólo quiero aclarar este punto para bien de la nación. (Muy bien en los conservadores.)

Gasset rectifica brevemente.

El Sr. García Baranga lee una estadística demostrativa de la desigualdad irracional con que se hace la distribución de carreteras.

Valencia tiene extensa e importantísima población rural y, a pesar de ello, se le consignan en el plan menos kilómetros que a otras provincias de menor categoría.

Todo ello parece indicar que se obra de mala fe cuando no se quiere modificar el dictamen.

Intervienen en la discusión los señores Barago, Matos y Maciá. Este pide explicaciones.

Villanueva: Para discutir estos asuntos que parecen denuncias se necesita tener a la vista el expediente para concretar.

Los carlistas, según anuncia el Sr. Lloas votaremos en contra del voto particular de Calderón.

Esto rectifica insistiendo en que se gasta mucho más en la conservación que en la construcción de carreteras.

Gasset le niega y Villanueva insiste en que se pidan los expedientes para discutir detenidamente el asunto que tiene mucha importancia.

Se suspende este debate.

Continúa la discusión de los presupuestos con el voto particular de Pedregal.

Le apoya Azorrate que cree que antes que los presupuestos es más urgente discutir las leyes del Banco, mancomunidades, etcétera.

Ataca rudamente al Gobierno por no disminuir la consignación de clases pasivas.

Interviene en el debate Felgu que dice: al paso que vamos no desaparecerán sino por el contrario seguirán siendo una pesada carga para la nación.

Navarro Reverter defiende su obra económica, considerando inmejorable dada la situación del país, creyendo que sería impaciencia por aprobar los presupuestos.

Yo deseo que se aprueben los presupuestos antes de las vacaciones para poder realizar con detenimiento los trabajos referentes a su aplicación.

Rectifica Azorrate y Lloas se muestra conforme con las observaciones hechas y afirma que la Banca extranjera respalda los negocios y el papel de la deuda española por culpa del Gobierno.

Le contesta Pérez Oliva.

En la Cámara hay cinco diputados y en votación ordinaria se aprueban varias obligaciones de carácter general y que figuran en tres secciones.

Pedregal apoya su voto particular a la sección 4.

Navarro Reverter expone las dificultades que se presentan para resolver en España la cuestión de los pasivos, habiendo 80.000 pensionistas; por ello lo único que se puede hacer es estudiar la solución.

Se levanta la sesión.

Comisiones

La comisión del proyecto de Asociaciones se ha reunido, comenzando la redacción del dictamen.

Se han enviado al Senado los créditos de 23 millones con destino a los puertos y carreteras aprobados ya en el Congreso.

La comisión de presupuestos aprobó también el de Guerra, al que las oposiciones formularán voto particular.

En favor de Almería. Las cortes de Cádiz.

Los comisionados de Almería que han visitado al Sr. Villanueva, acordaron, de acuerdo con éste, las conclusiones para llegar a un acuerdo, telegrafándose enseguida al gobernador.

Se han enviado al Senado los créditos de seis meses se proceda al estudio del proyecto de traslado a vía marítima, nombrándose un inspector del Gobierno que decida las diferencias existentes de la compañía con la Junta del Puerto.

Se obligará a la compañía para que cumpla las conclusiones propuestas.

El inspector Gadea dice que se establecerá un servicio de correos en forma similar a la suya.

La compañía ofrece modificar las tarifas armonizando sus intereses con los de Almería, oyendo antes las peticiones formuladas y que se formulen por particulares y sociedades.

El Comité del Centenario de las Cortes de Cádiz se reunió en el Congreso, asistiendo Canalejas.

Se trató de un informe suscrito por el escultor Benlliure y el arquitecto Repullés sobre el emplazamiento del monumento acordándose levantarlo en la plaza de la Audana.

La reglamentación del juego

Canalejas ha conferenciado extensamente con Merino sobre el proyecto de reglamentación del juego que conecionó siendo ministro.

Resolvió prohibiendo el juego cuando tenga carácter industrial en casinos y circulos.

En el citado proyecto se faculta a los Ayuntamientos para autorizarlo sin intervención de los gobernadores ni ministro de la Gobernación.

Bastará que lo acuerde la mayoría de los concejales y que los productos se des-

Beneficencia y otras necesidades análogas.

Para ello se autoriza también a los ayuntamientos para que establezcan un impuesto que habrán de satisfacer los casinos y circulos.

También impondrá un impuesto que no solo abastecerá a casinos y circulos, sino a las personas que se dedican al ejercicio del juego como profesionales.

Mercados de exportación

Tomate, de 87 a 111. Ingles, de 13 a 186 y de 117 a 146.

CONFERENCIA

Madrid, 10, 12 noche.

La cuestión Azzafí

El Radical publica íntegro el discurso de Albornoz defendiendo a Azzafí.

El mitin de Barcelona

El Radical publica un artículo de fondo titulado «Lo sentimos, pero no lo llamamos», y que se refiere al mitin de don Melquíades en la ciudad condal.

«España Libre», órgano de D. Melquíades, viene diciendo que Canalejas y Lerroux han hecho pacto vergonzoso contra los republicanos.

Los trapicheos de Canalejas y Lerroux han quedado de manifiesto con lo ocurrido ahora en Barcelona.

Pregunta cuánto vale este nuevo favor.

El Radical publica un telegrama de Lerroux, diciendo: «Considero reprochable lo ocurrido en Barcelona como censurable fué lo de Bilbao».

Condena ambos actos de intolerancia como tales.

Lerroux proclama la libertad de la tribuna y el respeto a los derechos de todo propagandista, aun frente a actos organizados con poca oportunidad y a las demasías del lenguaje.

Pero mientras quienes hacen responsables a las entidades radicales del fracaso del mitin, el cual soy el primero en lamentar.

TOROS

La corrida de "La Tribuna"

Se ha verificado la corrida de novillos organizada por el diario «La Tribuna», riéndose la plaza de Toros de Madrid llena hasta los topes.

Las reses de Surga cumplieron.

El valenciano Gabardí pareció superiormente al primero, despachándolo de una estocada superior.

El madrileño Aguilas quedó bien.

Canarios, el sevillano, estuvo mal. Quedó medianamente el extremeño Afareño.

El toro que despuntó por su arte y valentía fué el bilbaíno Osejito.

Sufrió varios volteroes, pero sin consecuencias.

El cordobés Capita resultó una completa nulidad.

El toro lo lanzó a grande altura, sufriendo Capita fuerte conmoción.

Gabardí mató el último toro con esa casa fortuna, recibiendo un aviso.

El "gordo"

San Sebastián.—Dos déimos del «gordo» se enviaron a Pau y Arcechón.

Los restantes se han vendido sueltos.

Uno está repartidísimo entre la gente del mercado en participaciones de uno y de dos reales.

El jubilo entre los afortunados es grande.

Otro déimo llevólo un soldado de infantería y otro el guardarropa del Gran Casino.

A instalar una fábrica de electricidad.

Ceuta.—Han marchado Tetanus, Taulet y otros a estudiar la forma de instalar en el campo de Tostajal una fábrica de electricidad para tranvías entre Ceuta y Tetanus y otras industrias.

Noticia la presencia de muchos moros notables, los cuales asisten a los teatros y casinos, fraternizando con el reordinario.

CONFERENCIA Extranjero

Madrid 11, 1 madrugada.

Detalles de una catástrofe marítima

Delcassé en Cherburgo.—La opinión de un Ingeniero.—Lo que dice "La Petit Parisien".

Cherburgo.—Delcassé ha llegado en una chalupa al acorazado «Gloire», en el cual, a petición suya, no se le han rendido honores.

Se ha izado la bandera y el saludo a ella ha sonado en medio de una emoción intensa.

La música ha tocado la Marsellesa y el «Gloire» ha pasado entre dos hileras de buques de la escuadra que saludaron y ha salido a alta mar.

El almirante Masolles ha dado al ministro los detalles que se conocen respecto de la catástrofe.

Masolles se encontraba a bordo del «Saint Louis» en el momento del choque.

La versión más extendida es que el periscopio del «Vendimiaire» fué perfectamente percibido a un centenar de metros por la proa.

Ninguna maniobra, por rápida que hubiera sido, podía evitar la colisión.

El segundo del «Saint Louis» vió perfectamente que el submarino fué partido en dos.

La tripulación no debió sobrevivir más que algunos instantes.

No se ha podido averiguar si el submarino se fué al fondo del mar inmediatamente ó si fué llevado entre dos aguas.

Ninguna avería ha sido notada en el «Saint Louis».

El «Gloire» ha llegado al sitio del siniestro, pasando entre los dos buques que habían quedado allí.

Delcassé, como los oficiales todos, no han podido ocultar la emoción.

Se ha baseado en vano la boya que fué fundada.

Entonces se han rendido honores a los desaparecidos.

Después de haber disparado tres salvas se ha tocado la Marsellesa y a todos los ojos se han acomado las lágrimas.

Todo se ha acabado.

El «Gloire» ha regresado a la rada y Delcassé ha desembarcado de él para pasar al «Saint Louis», donde ha permanecido algunos minutos.

Después ha saltado a tierra, ha visitado la estación de submarinos, descomponiendo unos instantes en la Prefectura marítima y ha partido con destino a París.

Grave percance

London.—Al aviador Martin se le incendió el aparato, estando a la altura de 500 metros.

Con pasmosa serenidad aterrizó, saliendo del fuego.

Ya smilejan

Bezziera.—Asegúrase que será demandada en seguida la Plaza de Toros de Las Arenas, terminándose la celebración de corridas.

Los aficionados gestionan no se llegue a la demolición de la plaza.

¡Pero qué brutal!

Rennes.—Un labriego ganó una apuesta consistente en beberse doce litros de sidra.

Pero queriendo repetir, al terminar de beberse otros doce litros, murió rápidamente.

Por los víctimas de un naufragio

París.—En la Cámara el presidente Deschanel pronunció un discurso a la memoria de las víctimas del naufragio del submarino «Vendimiaire».

El ministro de Marina, Delcassé, se asoció al sentimiento en nombre del Gobierno y expuso la imposibilidad de socorrer a las víctimas dada la profundidad en que se halla el buque, a la cual no pueden bajar los buzos.

Ensalzó a los marinos que afrontan valientemente peligros inevitables.

Ampos discursos fueron muy aplaudidos.

La huelga de marineros

El Havre.—Aumenta la huelga de marineros de la Transatlántica francesa.

Los barcos «Franco», «Basse» y «Toro» han quedado sin ningún tripulante.

El movimiento se extiende entre el personal que tripula los remolcadores y barcos para el servicio del puerto.

Vedrines vuela otra vez

Etampes.—Vedrines, restablecido, ha vuelto a volar.

La multitud le ovacionó.

El raid Berlín-Viena

Berlín.—Salieron seis aviadores del raid Berlín-Viena.

Dos cayeron.

Están graves.

CONFERENCIA

Madrid 11, 4:30 madrugada.

Melquíades Alvarez y los radicales.

Barcelona.—Marchó a Reus Melquíades Alvarez.

En la estación le despidieron sus correligionarios.

«El Progreso» publica un artículo diciendo que los radicales querían oír al ilustre orador.

Muerto por un carabiniero

Alicante.—En la playa de Babel el carabiniero José Vixquel, que ejercía el servicio de vigilancia vió que se le acercaba un desconocido.

Dió el alto, y como no recibiera contestación, le arrojó una piedra que le dio en la cabeza, y fracturándole varios huesos lo dejó muerto.

El muerto viste blusa y alpargatas y no ha sido identificado.

Dos asesinatos

Tortosa.—En el vecino pueblo de Benifayet han sido asesinados dos individuos por cuestiones de intereses.

Se ignoran más detalles.

Unión agrícola española

Tarragona.—El mitin del domingo ha despertado entusiasmo entre los elementos agrícolas de Cataluña que piensan llegar a la unión con los de Navarra.

Asistirán a la próxima Asamblea de Pamplona.

Se trata de constituir la unión agrícola española para lograr la pureza de los vinos perteneciendo las autoridades.

En Cataluña hay ya 20.000 inscritos y continúa la propaganda.

Descantando

Almería.—Ha producido mala impresión la forma en que la autoridad ha pretendido solucionar el conflicto con la compañía del Sur.

En el Círculo Mercantil reunieron los elementos comerciales.

El gobernador les leyó un telegrama del ministro de Fomento.

Los reunidos acordaron proseguir la campaña.

¡Esos automóviles!

Santander.—Un automóvil propiedad de Cristóbal Pardo atropelló a una joven lavandera y la dejó muerta.

El público detuvo el vehículo.

Interviene el juzgado.

Mejora la situación

Fez.—Acentúase la mejoría de la situación.

El general Gourand, al frente de una columna saldrá a limpiar de rebeldes los alrededores de Fez.

Lyautey se propone marchar a Sefri.

El viaje del almirante continúa dentro de la mayor normalidad.

Bolsis

Interior, 85'35. Acreditado, 101'20. Francos, 5'50. Libras, 26'62. Pavé, 95'20.

A. SERRANO.

La guerra de Cuba

Lucha de razas

